

COMMISSION
DES
COMMUNAUTES EUROPEENNES

Groupe du Porte-Parole

Bruxelles, le 16 février 1972
PC/ab

432

Note BIO COM (72) 30 aux Bureaux nationaux
c.c. aux membres du Groupe et à MM. les Directeurs généraux D.G. I et X

Objet : 196ème réunion de la Commission

La Commission a tenu ce matin sa réunion hebdomadaire sous la présidence de M. Haferkamp, le Président Malfatti étant au Japon cette semaine. Deux questions ont été notamment traitées.

La première, sous le libellé "négociations commerciales avec les Etats-Unis" a permis à M. Dahrendorf d'entretenir la Commission des ultimes développements de ce dossier et de l'heureuse conclusion de l'accord final, vendredi dernier, par voie de procédure écrite du Conseil (voir BIO n° 29). Le contenu de l'accord reflétait bien les conclusions auxquelles étaient parvenues 8 jours plus tôt la délégation américaine et la délégation de la Communauté. A ce propos, M. Dahrendorf a pu constater que personne, au sein d'institutions communautaires, n'a soutenu que la Commission serait allée au-delà des directives arrêtées par le Conseil. Cette page des négociations à court terme Etats-Unis - Communauté européenne est maintenant tournée et il s'agira d'entreprendre désormais, dans les meilleures conditions possibles la préparation de la grande négociation de 1973. Avant de conclure sur ce point, le vice-président Haferkamp avait tenu à exprimer à M. Dahrendorf et à ses collaborateurs les remerciements et les félicitations du Collège.

L'autre question importante abordée est celle qui touche à la vue d'ensemble qu'entend fournir la Commission au prochain Conseil des ministres des 28 et 29 février où devaient se retrouver à Bruxelles, sur le thème de l'union économique et monétaire les ministres des affaires étrangères, les ministres des finances et les ministres de l'agriculture. Selon des indications de dernière heure, on s'orienterait plutôt vers une formule plus diversifiée, permettant aux ministres des finances d'approfondir ce dossier, seuls dans un premier temps, au début du mois de mars. Le Conseil des 28 et 29 se tiendrait donc dans ce cas sans leur participation.

Mais quoi qu'il en soit au sujet de ce calendrier que la Commission, pour sa part souhaitait plus serré en vue de décisions plus rapides, M. Barre a présenté ce matin le document qui constitue un inventaire de ce qui a été accompli par les institutions de la Communauté pour mettre en oeuvre les actions prévues pour la première étape de l'union économique et monétaire, ainsi que des problèmes qui restent en suspens. Les actions prioritaires à mener au cours des prochains mois font également l'objet de suggestions et de propositions de la Commission. La Commission a adopté cet inventaire en y apportant quelques retouches et M. Barre sera en mesure de le commenter demain matin aux Représentants permanents qu'il reçoit à 10 h dans le bureau de la Commission à "Charlemagne".

Parmi les points traditionnels inscrits à l'ordre du jour de la Commission, figuraient également certaines questions administratives et il est intéressant de noter qu'à cette occasion, sur proposition de M. Coppé, la Commission a adopté la liste des jours fériés pour 1972.

Amitiés

Paul Collowald